



**Fachschaftenrat der
Universität Ulm**

**Fachschaftenrat der
Universität Ulm (FSR)**

Albert-Einstein-Allee 11
89081 Ulm, Germany

Tel: +49 731/50-22401
Fax: +49 731/50-22403
stuve.fachschaftenrat@uni-ulm.de

2. Sitzung des 6. FSR

Sitzungsort:
H7

Datum der Sitzung:
17.10.2018

Sitzungsdauer:
18:10 - 20:23

Protokollanten:
NiklasRitter, TanaroSchädler,
SaraTolkmitt, AlexanderGrathwohl,
NicoRoeser

Status:
genehmigt

Anwesenheitsliste

stimmberechtigte Mitglieder:

anwesende Mitglieder:

AlexanderGrathwohl
NiklasRitter
TanaroSchaedler
KatharinaMüller
AlainMüller
LenaKunik
SaraTolkmitt
FabianHagen
NicolasGraber
SherinMoessner
LeonieKonrad
LukasGmelch
SarahTaglang
SandraWidmann
ElenaWindeisen
VerenaFeuerstein

Gäste:

JuliusSchuerrle
NicoRoeser

Die Sitzung wurde geleitet von:

SaraTolkmitt

entschuldigte Mitglieder:

HarrietLingel
LisaMarieBrendel
ChristopherJanss
MaximilianDenzinger
HannaJakob
MaritSteiner

unentschuldigte Mitglieder:

MiraGohl
VerenaHerbener

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Beschlussfähigkeit
2. Beschluss der TO
3. Einführung für die neuen FSRler
4. Haushalt 2019
5. beratendes Mitglied Senat
6. Bericht zur Lehre
7. AK QSM + Hochschulsportausschuss
8. Transparenz Protokolle
9. Vorlesungsaufzeichnung
10. Räume ESE
11. Parlamentarier
12. Fachschaftenrundlauf
13. Bericht StEx Lehre
14. Sonstiges

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Sara begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2: Beschluss der TO

Die Tagesordnung wird mit (16:0:0) angenommen.

TOP 3: Einführung für die neuen FSRler

Sara erklärt den neuen FSRlern wie hier der Hase läuft:

- Abmeldungen sollen per E-Mail an den FSR-Verteiler erfolgen.
- da wir ehrenamtlich hier arbeiten, bekommen aktive FSR-Mitglieder (80% Anwesenheit) reservierte Partytickets
- FSR-Themen sollen in die Fachschaften weitergetragen werden
- Wir stellen 6 Mitglieder des StuPa
- 6 Vertreter und 6 Stellvertreter im SenA-Lehre
 - Jeder soll herausfinden wer das in seiner Fachschaft übernimmt.
- Jeder sollte auf stuve@ stehen (mail mit Betreff 'SUBSCRIBE stuve' an ✉ sympa@lists.uni-ulm.de)

Der FSR beschließt, KatharinaMueller in die Auswahlkommission der Lehrpreise zu entsenden!
(15:0:1)

TOP 3.1: Sitzungstermin

TOP spontan eingeschoben.

Mittwochstermin ist für Chemie ungeschickt. Neue Umfrage für Sitzungstermin-Vereinbarung?
(1:2:13)

Sara legt trotzdem noch ne Umfrage an und schickt sie nochmal rum

Ende Einschub TOP 3.1.

- Information über häufige/wichtige Themen des FSR von Sara:
 - Problematik der (Labor-)Raumsituation wird angesprochen
 - Besonders bei Zahnmedizinern wir das nachfolgende Studium durch das Labor beeinträchtigt
 - Das geht als nächstes in den SenA Lehre (war schon in anderen, niedrigeren Gremien und Rechtsabteilung).
 - Leider waren keine Zahnmediziner anwesend, die sollten in den FSR kommen, da es sie sehr betrifft
 - Systemakkreditierung ist in vollem Gange
 - Sara erklärt die Systemakkreditierung
 - Lehramt wird „Probendurchlauf“ sein (siehe unten), da dort gerade auf Bachelor/Master umgestellt wurde
 - wird dieses und nächstes Jahr laufen
 - Es werden zwei Studis in Akkreditierungskommission zu entsenden sein. Die beiden haben dort ein Stimmrecht. Interessierte sollen sich bitte bei Sara melden. Auch in FSen mal fragen.
 - Exzellenz-Uni/Exzellenzinitiative:
 - Sara erklärt, was eine Exzellenzinitiative ist.
 - die Uni Ulm hat inzwischen das Cluster der Batterieforschung in der Excellenztinitiative durchbekommen, das war ein Cluster zusammen mit der Uni Stuttgart.
 - Sara wird sich über andere Bereiche nochmal informieren und das Ergebnis an den FSR weitergeben.

- ESE speziell für Orientierungssemester:
 - sind nicht fachschaftszugehörig
 - Idee: FSR organisiert eine kleine ESE (kurze Infoveranstaltung und ggf. noch Sozializing)
- Sara gibt Frage von BernhardGlocker weiter: als nicht in den FSR gewählte Person auf FSR-Liste stehen? Diskussion dazu:
 - Egal.
 - Alle oder keiner.
 - Nico merkt an, dass dadurch die ursprüngliche Daseinsberechtigung der Liste verfällt: interne Kommunikation von gewählten FSR-Mitgliedern untereinander. Anderes und Diskussion soll immer über stuve@lists erfolgen.
 - Vorschlag: Bernie Padzugriff erteilen, da Sitzungen sowieso öffentlich sind. Meinungsbild: alle dafür.

TOP 4: Haushalt 2019

- Bitte alle FSen informieren: alle müssen ihren Haushaltsplan an stuve.finanzen@ mailen. Sehr dringend.
- Wie viel Budget benötigen wir für Sitzungsverpflegung?
 - Meist Vesper, ab und an Pizza
 - im aktuellen Jahr wurden bisher ca. 120 von 400 beantragten Euronen verbraucht. Davon muss noch von ca. 1–3 Personen Pizza-Auslage abgezogen werden.
 - Vorschlag: 300€ beantragen
 - Abstimmung dazu: Der FSR beschließt, im Haushalt 300 € für Sitzungsverpflegung beim Studierendenparlament zu beantragen. (16:0:0)

TOP 5: Beratendes Mitglied Senat

- der FSR kann dem StuPa Vorschläge zum beratenden Mitglied im Senat geben

TOP 6: Bericht zur Lehre

- der FSR schreibt eine Stellungnahme zum BzL
- dies geschieht in einem kleinen AK

TOP 7: AK QSM + Hochschulsportausschuss

- Sara erklärt jeweils kurz, was die Gruppen tun.
- AK Qualitätssicherungsmittel:
 - Die Studierenden dürfen 11,6% dieses Geldpools verwalten
 - Hier wird ein Platz frei, bitte in den Fachschaften nach Interessenten fragen
- Hochschulsportausschuss:
 - Auch hier wird ein Platz frei der besetzt werden soll.

TOP 8: Transparenz Protokolle

- Veröffentlichung von Protokollen klappt bisher nicht ganz optimal.
- Zeitnahes Beschließen wichtig, sodass sie veröffentlicht werden können.
- Bisher von innerhalb und außerhalb der StuVe öfter Kritik, FSR sei intransparent.
- Beschlossene Protokolle sollen in Zukunft nicht nur auf der Website landen, sondern auch über die StuVe-Liste gemailt werden.
- Sara erklärt den Protokoll-Lebenszyklus.
- Niklas erklärt Tool von Dominik Meißner, mit dem man bequem und schnell PDF-Dokument aus Protokoll-Rohfassung erzeugen kann.
 - Niklas wird das Tool mal erklären. Ist relativ einfach und beschleunigt den Prozess.

Einschub: Wikis:

- Sara erklärt Wikis der StuVe, insbes. StuVe-Wiki (aka AStA-Wiki) und FSR-Wiki.

TOP 9: Vorlesungsaufzeichnungen

- Nico gibt ein Anliegen weiter, das er schon mit Raffaella Schneiderhan (kiz, Vorlesungsaufzeichnungen) diskutiert hat,
- siehe auch E-Mail <mid: f875b70f-770b-e673-3c1d-5c4c23932988@uni-ulm.de> von Nico an stuve@lists früher heute.
- Studis möchten mehr Vorlesungsaufzeichnungen, kiz Medien findet das auch gut, Angebot kann+soll ausgebaut werden,
- Idee: sammeln von Argumenten von Lehrenden, falls sie keine Aufzeichnungen anbieten wollen, wieso nicht,
- diese Argumente jeweils bearbeiten/entkräften (zum Beispiel in Rücksprache mit ZLE) bzw. darauf reagieren,
- Ziel: Studis von FSen, die auf Lehrende zugehen, wissen jeweils, was zu entgegenen wäre,
- Diskussion über ein paar Argumente von Profs, Vorlesungen nicht aufzuzeichnen:
 - Urheberrechtsverletzungen,
 - Dann kommt ja niemand mehr in die Vorlesung.
 - Passiert bei guten Veranstaltungen nicht.
 - Man kann mit Studis ausmachen, wie verfahren wird.
- sogar große und gestreamte Vorlesungen wurden nicht als Aufzeichnungen bereitgestellt
- Für Studis mit Kind oder Nebenjob nicht einfach, Aufzeichnungen helfen da.
- Gute Studis kämen theoretisch auch ohne Aufzeichnungen klar.
- Aufwand? Quasi null.
- Gute Werbung für Uni.
- Ermöglicht flexible Stundenplan-Zusammenstellung bei Veranstaltungs-Überschneidung.
- Engagierte Studis können nicht in jede Veranstaltung gehen.
- Somit helfen Vorlesungsaufzeichnungen nicht allen Studis, aber einem Teil.
- Manchen Profs ist unangenehm, wenn aufgezeichnet wird, wenn sie mal einen Spaß machen etc. Oder peinliche Situationen passieren.
 - Kann man ja rausschneiden.
 - Vermutlich auch wenig ein Problem, da man sich etwas anders verhält, wenn man aufgezeichnet wird.
 - Profs ändern ja auch mal ihre Meinung.
 - Oder irren sich.
- Wir möchten auch nicht, dass Profs schlechte Qualität liefern, weil sie aufgrund Selbstzensur ihre Art der Lehre umstellen.
- Fazit:
 - Wir gehen das an.
 - Profs anstupsen: machen wir über FSen.
 - Nico gibt Ergebnisse an kiz-Medien-Vorlesungsaufzeichnungs-Team und ZLE weiter.

TOP 10: ESE-Räume

- Räume für alle ESEn schon reserviert und dann verteilt.
- Fragen nach ESE: wie gut hat Raumverteilung funktioniert? Wie zufrieden?
- Im Wiki stehen die Räume.
- Chemie könnte mehr Räume brauchen, aber nicht direkt für ESE, sondern Mathe-Vorkurs.
- Bei FS lief was schief: für Mo kein Raum.
- FIN hatte gar keine Räume in dem Rahmen reserviert, sondern bei Sommer-ESE war schon eine separate Raumreservierung angestoßen gewesen. Bei Winter-ESE wurde gemeinsame Raumreservierung vergessen/versäumt und wieder das Verfahren von zuvor genutzt.
- Sara mailt nochmal dazu herum

TOP 11: Parlamentarier

FabianHagen
LukasGmelch
AlexanderGrathwohl
VerenaFeuerstein
TanaroSchädler
SarahTaglang

Der FSR entsendet die oben genannten Personen als Parlamentarier ins StuPa. (13:1:2)

TOP 12: Fachschaftenrundlauf

Dieser TOP wird aus Gründen der Vertraulichkeit nicht veröffentlicht. Interessierte können sich gerne an die jeweilige Fachbereichsvertretung wenden.

TOP 13: Bericht StEx Lehre

- Seit letzter vorlesungsfreier Zeit existiert eine Instagram-Seite.
- Kostenlose Theater-Flatrate für alle Uni-Ulm-Studis: man kann Karten 7 Tage im Voraus reservieren, bei Abholung ist Studiausweis nötig, Karten nicht übertragbar. Gilt nicht für Sonderveranstaltungen/Premieren.
- 23. November 2018: Tag der Lehre: für alle offen, Infos zu guter Lehre allgemein, Anmeldung über Webseite.
- Anstellung StEx Lehre: Sara wird voraussichtlich in diesem Semester nicht zu 40 h/Monat kommen, daher Aufteilung der Stelle vorgeschlagen.
 - Gerne Person aus sehr niedrigem Semester. ==> Zunächst zusammen machen, dann Ressort übernehmen können. Person wäre dann auch länger da.
 - Kein Vorwissen nötig. Auch kein StuVe-Vorwissen nötig.
 - Gerne mal herumfragen, muss aber kein offizieller TOP auf FS-Sitzung sein.

TOP 14: Sonstiges

Protokoll und Vorbereitung der nächsten Sitzung

- **Protokoll:** NiklasRitter
- **Einladung:** SaraTolkmitt
- **Sitzungsverpflegung:** voraussichtlich Pizza-Bestellung.

Aus verschiedenen Gründen ist 31. Oktober schlechter Termin.

Nächste Sitzung: Dienstag, den 30. Oktober 2018, 18:00 Uhr, H7 (siehe auch TOP 3.1)

SaraTolkmitt beendet die Sitzung um 20:23 Uhr.